

Prof. Dr. Günter Zöller

Universitätsprofessor für Philosophie

Fakultät für Philosophie, Wissenschaftstheorie und Religionswissenschaft

Ludwig-Maximilians-Universität München

Email: Zoeller@lmu.de

Webseite: <http://tinyurl.com/ZoellerGuenther>

CURRICULUM VITAE

DEUTSCH/ENGLISCH – GERMAN/ENGLISH

LEBENS LAUF

Geboren 1954

Nach Abitur (1973) Studium der Philosophie, Romanistik, Komparatistik und Kunstgeschichte an der Universität Bonn (1975-79; 1980-82) und Studium der Philosophie an der Ecole normale supérieure, Paris (1979-80) und der Brown University, Providence, U.S.A. (1983-84)

1974-82 Stipendiat der Studienstiftung des deutschen Volkes (1980-82 Promotionsstipendium)

1976 Graecum

Nach Magister Artium (1979) Promotion zum Dr. phil. an der Universität Bonn (1982), jeweils mit Bestnoten ("sehr gut"; "egregia", "suma cum laude")

1983-84 Teaching Associate am Department of German der Brown University

1984-85 Visiting Assistant Professor of Philosophy am Grinnell College, Grinnell, U.S.A.

1985-87 Assistant Professor of Philosophy am Grinnell College

1986-87 Visiting Assistant Professor of Philosophy an der University of Iowa, Iowa City, U.S.A.

1987-1992 Assistant Professor an der University of Iowa

1992-1996 Associate Professor mit "tenure" (Dauerstellung) an der University of Iowa

1996-2000 Full Professor mit "tenure" an der University of Iowa (2000 beurlaubt)

1988-94 Vize-Präsident der North American Kant Society

1993 Gastprofessor am Department of Philosophy der Princeton University, U.S.A.

1993-1994 Fellowship for University Teachers, National Endowment for the Humanities, Washington, D.C. (einjähriges Forschungsstipendium)

1994- Mitglied des Wissenschaftlichen Beirats der North American Kant Society

1993-1996 University Faculty Scholarship der University of Iowa (dreijähriges, je einsemestriges Forschungsstipendium)

1993-1996 jeweils mehrmonatige Forschungsaufenthalte an der Brown University, am Queen's College, Oxford, an der Eberhard-Karls-Universität Tübingen, an der Harvard University und an der Ecole normale supérieure, Paris

1996-1999 Chair des Department of Philosophy an der University of Iowa

1999- Universitätsprofessor für Philosophie an der Ludwig-Maximilians-Universität München

2000-2012 Mitherausgeber der J. G. Fichte-Gesamtausgabe der Bayerischen Akademie der Wissenschaften

2000-2002 Geschäftsführender Direktor des Philosophie-Departments der Ludwig-Maximilians-Universität München

2000-2003 Präsident der Internationalen Johann-Gottlieb-Fichte Gesellschaft e.V.

2001-2016 Auswahlausschuß der Studienstiftung des deutschen Volkes

2001-2012 Mitglied der Fichte-Kommission der Bayerischen Akademie der Wissenschaften

2001-2012 Mitherausgeber der J. G. Fichte-Gesamtausgabe der Bayerischen Akademie der Wissenschaften

2001- Mitherausgeber der Buchreihen Spekulation und Erfahrung (Frommann-Holzboog) und Europaea Memoria (Olms)

2001-2002 Prodekan der Fakultät für Philosophie, Logik, Wissenschaftstheorie und Religionswissenschaft

2003 Organisator und Leiter, "J. G. Fichte: Das Spätwerk (1808-1814) und das Lebenswerk", Fünfter Kongreß der Internationalen J. G. Fichte-Gesellschaft in Verbindung mit dem Istituto per gli studi filosofici, Neapel und der Bayerischen Akademie der Wissenschaften, Ludwig-Maximilians-Universität München, Oktober 2003 (124 Vorträge, 170 Teilnehmer aus 19 Ländern und vier Kontinenten; dreisprachig)

2005- Mitherausgeber der Buchreihe Studien zur Phänomenologie und Praktischen Philosophie (Ergon Verlag)

2006 Woodruff Endowment Visiting Professor, Department of Philosophy, Emory University, Atlanta, U.S.A.

2006-2010 und 2010-2014 Elitenetzwerk Bayern, Master Studiengang "Aisthesis. Historische Kunst- und Textdiskurse"

2006-2009 und 2009-2012 Deutsche Forschungsgemeinschaft, Forschergruppe "Anfänge (in) der Moderne: Theoretische Konzepte, literarische Figurationen, historische Konstruktionen", Ludwig-Maximilians-Universität München

2006-2012 Erasmus Mundus Master-Studiengang "Deutsche und Französische Philosophie in Europa (EuroPhilo)" im Konsortium von sieben europäischen Universitäten

2006-2009 Australian Research Council, Discovery Grant für ein kollaboratives Forschungsprojekt zur klassischen deutschen Philosophie mit der University of Tasmania, Australien, und der University of Auckland, Neuseeland

2007- Vorstandsmitglied, Bayerisch-Französisches Hochschulzentrum

2007- Ehrenmitglied, Japanische Fichte-Gesellschaft

2007-2012 Mitglied der Kant-Kommission der Berlin-Brandenburgischen Akademie der Wissenschaften

2010- Advisory Board, Centre for European Philosophy an der University of Tasmania, Australien

2010 Visiting Professor of Philosophy, Seoul National University, Seoul, Südkorea

2010- Ehrenmitglied, Asociación Latinoamericana de Estudios sobre Fichte

2011 Gastprofessor für Philosophie, Venice International University, Venedig, Italien

2011-2012 John G. Diefenbaker Award des Canadian Council for the Arts

2012-2013 Gastprofessor, Department of Philosophy, McGill University, Montreal, Kanada

2012 Tang Chun-I Visiting Professorship in Philosophy, The Chinese University of Hong Kong

2012- Jury, Werner-Ross Stipendium des Nietzsche Forum München

2013 Visiting Professor/Senior Fellow, Istituto di Studi Avanzati, Alma Mater Studiorum Università di Bologna, Italien

2014- Akademischer Beirat, LMU-China Netzwerk, Ludwig-Maximilians-Universität München

2014-2017 Gastprofessor, Huazhong University of Science and Technology (HUST), Wuhan, V.R. China

2014- Advisory Academic Board, *Hong Kong Economic Herald*

2014-2016 Auswahlausschuß "Oastasien und Ozeanien", Deutscher Akademischer Austauschdienst

2014-15 Jury, Book Prize for Senior Scholars der North American Kant Society

2015 Gastprofessor für Philosophie, Venice International University und Università Ca' Foscari Venezia, Venedig, Italien

2015- Wissenschaftlicher Beirat (Comité scientifique), Société d'Études Kantiennes de Langue Française (SEKLF), 2015-

2016- Beirat, Seniorenstudium, Ludwig-Maximilians-Universität München

2017 Gastprofessor für Philosophie, Venice International University, Venedig, Italien

2018 Gastprofessor für Philosophie, Venice International University, Venedig, Italien

Autor, Herausgeber und Mitherausgeber von 34 Büchern und Verfasser von über 350 Aufsätzen und Beiträgen in Zeitschriften, Sammelbänden und Nachschlagewerken in deutscher, englischer, französischer, italienischer, brasilianischer, kroatischer, niederländischer, polnischer, tschechischer, japanischer, chinesischer, koreanischer, russischer, ukrainischer, bulgarischer, isländischer und persischer Sprache sowie von über 120 Rezensionen und Kurznotizen in nordamerikanischen und deutschen Zeitschriften; zahlreiche Übersetzungen klassischer und jüngerer philosophischer Texte aus dem Englischen und Französischen ins Deutsche sowie aus dem Deutschen ins Englische und Französische

Über 350 **Vorträge** an Universitäten und auf philosophischen Kongressen und Tagungen in Deutschland, den U.S.A., Kanada, Brasilien, Argentinien, Frankreich, der Schweiz, Österreich, Italien, Spanien, Portugal, England, Schottland, Norwegen, Dänemark, Belgien, Luxemburg, den Niederlanden, der Tschechischen Republik, Ungarn, Kroatien, Rußland, Polen, Griechenland, Australien, Neuseeland, Südkorea, Japan, China und Iran

Mitgliedschaft in den **Beiratgremien** von Journal of the History of Philosophy, North American Kant Society Studies in Philosophy, Philosophischer Literaturanzeiger, Dianoia, Internationales Jahrbuch des Deutschen Idealismus/International Yearbook of German Idealism, Giornale critico di storia delle idee, Wuhan Journal of German Philosophy, Phásis. European Journal of Philosophy, Fichte Online - Editions EuroPhilosophie, Schelling Studien, Buchreihe "Musikphilosophie", Archiv für Geschichte der Philosophie, Buchreihe "Rethinking Kant", Buchreihe "New Studies in the History and Historiography of Philosophy", Buchreihe "Studi Fichtiani", Buchreihe "Estudios Kantianos", Yearbook East-West, Buchreihe "Kant's Sources in Translation", Buchreihe "New Perspectives in Ontology", Electronic Kant Lexicon in Portuguese Language, Society for German Idealism & Romanticism, Tsinghua Studies in Western Philosophy and Aretè. International Journal of Philosophy, Human & Social Sciences, Buchreihe "Geist und Geisteswissenschaft", Zentrum für Philosophie der Universität von Lisabon, Rivista di Storia della filosofia

Herausgeber der Buchreihen "Spekulation und Erfahrung" (Frommann-Holzboog), "Europaea Memoria" (Olms) und "Studien zur Phänomenologie und praktischen Philosophie" (Ergon) sowie von "Incipiens – Zeitschrift für Erstpublikationen aus der Philosophie und ihrer Geschichte" (LMU München)

* * * * *

CURRICULUM VITAE

Günter Zöller is Professor of Philosophy at the University of Munich. His studied at the University of Bonn, where he took his Ph.D. degree, the Ecole normale supérieure, Paris, and Brown University (Providence, U.S.A.). He taught philosophy for 15 years in the U.S.A., serving as Full Professor and Chair of the Department of Philosophy at the University of

Iowa. He held research appointments at Brown University, Harvard University, Queen's College, Oxford, the Ecole normale supérieure, Paris, the University of Tübingen and the University of Bologna. He was a Visiting Professor at Princeton University, Emory University, Seoul National University, Venice International University, McGill University, The Chinese University of Hong Kong, the University of Bologna and the University of Venice. From 2014 through 2017 he also serves as Guest Professor at Huazhong University of Science and Technology (HUST), Wuhan, P.R. China.

Günter Zöllner has been the recipient of numerous awards and fellowships in the U.S.A., Europe, Australia and Canada, including a Fellowship for University Teachers from the National Endowment for the Humanities, Washington, D.C. and the John G. Diefenbaker Award of the Canadian Council for the Arts. He was a member of the Kant Commission of the Berlin-Brandenburg Academy of Sciences and the Fichte Commission of the Bavarian Academy of Sciences as well as an editor-in-chief of the J. G. Fichte Edition of the Bavarian Academy of Sciences.

Günter Zöllner is the author, editor or coeditor of 34 books and the author of over 350 articles, which have appeared in seventeen languages worldwide, and some 120 books reviews and review notes. He has published over twenty translations of classical and contemporary philosophical texts. He has lectured widely in North and South America, Europe, Asia and Australia. His work has appeared in journals and essay collections in the United States, Canada, Brazil, Germany, France, Portugal, Great Britain, Italy, Belgium, The Netherlands, Spain, Hungary, the Czech Republic, Russia, Ukraine, Croatia, Poland, Japan, Iceland, South Korea, China and Iran.

Günter Zöllner is an editor of three academic book series ("Spekulation und Erfahrung", "Europaea Memoria" and "Studien zur Phänomenologie und Praktischen Philosophie") and has served or serves on the editorial board of a number of academic journals and book series in North America, Europe and Asia: Journal of the History of Philosophy, North American Kant Society Studies in Philosophy, Philosophischer Literaturanzeiger, Dianoia, Internationales Jahrbuch des Deutschen Idealismus/International Yearbook of German Idealism, Giornale critico di storia delle idee, Wuhan Journal of German Philosophy, Phásis. European Journal of Philosophy, Fichte Online, Editions EuroPhilosophie and Schelling Studien, the book series "Musikphilosophie," Archiv für Geschichte der Philosophie, the book series "Rethinking Kant," the book series "New Studies in the History and Historiography of Philosophy," the book series "Studi Fichtiani," the book series "Estudios Kantianos," Yearbook East West, the book series "Kant's Sources in Translation," the book series "New Perspectives in Ontology," Tsinghua Studies in Western Philosophy, Areté. International Journal of Philosophy, Human & Social Sciences and "Geist und Geisteswissenschaft" as well as the Electronic Kant Lexicon in Portuguese Language, the book series "Geist und Geisteswissenschaft", Centre for Philosophy of the University of Lisbon and Rivista di Storia della filosofia. His former students are holding academic positions in Europe, North and South America, East Asia as well as Central and Southern Africa.